

EL ABOGADO INTERNACIONAL DE LA PRESA POLÍTICA SAHARAUI SULTANA KHAYA CONDENA SU TORTURA Y AGRESIÓN SEXUAL*Sultana Khaya manifestándose desde la azotea de su casa durante su arresto domiciliario de facto*

Washington, D.C. – Jared Genser, abogado internacional especializado en derechos humanos, anunció hoy que se ha unido al equipo legal internacional que representa a la defensora saharaui de derechos humanos Sultana Khaya. Las autoridades marroquíes de la ciudad de Bojador, en el Sahara Occidental, mantienen a Khaya bajo arresto domiciliario desde noviembre de 2020. Durante este tiempo, tanto ella como miembros de su familia han sufrido acoso, agresiones y torturas.

Como destacada defensora del derecho de la autodeterminación en el Sahara Occidental que lucha por eliminar la violencia contra las mujeres saharauis, Khaya ha estado en el punto de mira de las autoridades marroquíes desde hace mucho tiempo. Ha sido agredida y torturada en numerosas ocasiones y en 2007, durante una manifestación pacífica, sufrió una paliza a manos de la policía tan brutal que perdió el ojo derecho.

Las fuerzas de seguridad marroquíes llevan apostadas alrededor de su casa desde el 19 de noviembre de 2020, cuando fue informada por primera vez de que sería detenida y torturada si abandonaba el lugar.

Desde entonces, está detenida bajo arresto domiciliario de facto, sin justificación legal. Además, en los últimos seis meses las fuerzas marroquíes han allanado la casa de Khaya sin orden judicial y le han agredido físicamente, le han hostigado junto a otras personas que se encontraban en el interior del domicilio, han arrojado sustancias nocivas en el interior de la casa, han cortado la electricidad, le han amenazado de muerte y le han negado acceso a asistencia médica para tratar las lesiones que le han provocado. Su detención ha sido destacada por [Human Rights Watch](#), [Amnistía Internacional](#) y [Frontline Defenders](#) entre otras organizaciones.

La situación se ha agravado repentinamente en los últimos días, aparentemente como parte de una campaña más amplia de represión contra activistas saharauis en todo el territorio. El 10 de mayo, la policía allanó el domicilio de la familia Khaya; detuvo a tres activistas por los derechos humanos y les torturó durante varias horas, abandonándoles posteriormente en una zona remota del desierto. Poco después, durante la noche del 11 de mayo, la policía marroquí volvió a allanar la casa de Khaya y atacó brutalmente a Sultana, agrediéndole sexualmente y físicamente. A pesar de sus intentos por escapar y pedir auxilio, la policía le arrastró de nuevo a la casa y siguió agrediéndole. Actualmente sufre dolores intensos por las lesiones ocasionadas durante la redada.

Genser, que ejerce como abogado de Khaya y ofrece sus servicios gratuitamente junto con la estudiante de derecho Stephanie Herrmann, hizo la siguiente declaración: “Es un gran privilegio para mí el poder sumarme al equipo defensor de Sultana Khaya como abogado internacional. Su detención y el maltrato al que está sometida – que infringen numerosas disposiciones del Derecho Internacional – están claramente relacionados con sus críticas abiertas al gobierno marroquí y con su activismo pacífico a favor de la autodeterminación saharaui. Junto con su equipo, trabajaremos incansablemente para denunciar esta injusticia y abogar por su liberación inmediata.”

“Estoy maravillada con la fuerza que todavía conserva Sultana ante un trato tan terrorífico, pero al mismo tiempo temo por su vida,” dijo Tone Sørfonn Moe, jurista noruega de derechos humanos que forma parte del equipo internacional de defensa de Khaya, junto con el profesor noruego de Derecho Mads Andenæs, antiguo presidente y miembro del Grupo de trabajo sobre detenciones arbitrarias de Naciones Unidas.

“Esta última redada señala una escalada intensa y preocupante por parte de las autoridades marroquíes en el maltrato de Sultana y de su familia y me preocupa que su comportamiento siga empeorando. Es de máxima urgencia que la comunidad internacional preste suma atención a su caso y el de otras y otros activistas saharauis, y que exija responsabilidades a Marruecos por sus graves violaciones del derecho internacional de los derechos humanos y del derecho internacional humanitario.”

###

Contacto:

Jared Genser

jgenser@perseus-strategies.com

+1 202 320 4135